

SANTORAL

Día 4.—Domingo.—San Isidoro, arzobispo, patrón de Sevilla.—I. P.

Día 5.—Lunes.—San Vicente Ferrer, abogado de los dolores de cabeza, patrón de Valencia, San Zenón y Santa Emilia e Irene.

José Palacios
MÉDICO-CIRUJANO
VIAS URINARIAS, ENFERMEDADES DE LA MUJER
Ejercita general. Inyecciones del GGG y sus derivados
Consulta de once y media a una, todos los días, excepto los domingos.
CALLE DE BURGOS, 1, SEGUNDO.

CARLOS M. CONACHY
Dentista
CALLE DE CASTELAR, NÚM. 4

URALITA
PARA TEJADOS Y EMBOROS
Calle del Marullo.—Teléfono 6.728

Guerra sin cuartel

Creímos agotado el capítulo de crueldades en la historia de la guerra europea, pero a juzgar por las apariciones no tardaremos en tener que anotar nuevos hechos que probarán hasta dónde puede llegar el hombre cuando sus odios estallan y se desencadenan sus pasiones.

Sin prestar más que un crédito relativo a los relatos hechos por los periódicos de las distintas naciones beligerantes, y aun por los comunicados oficiales, de actos cometidos por los respectivos ejércitos enemigos, hay que reconocer que algunos de ellos han sido confirmados por los mismos acusados como culpables.

La terrible palabra «represalias», que trata de descubrir y justificar las crueldades con un manto de equidad, ha sido pronunciada repetidas veces por todos los beligerantes sin excepción y ya en este camino puede que no tardemos mucho en saber que los prisioneros han sido fusilados y que, roto ya todo freno, los beligerantes no se toman ni siquiera la molestia de ocultar sus delitos de leon humanidad.

Tratan las naciones de la Triple Entente de someter por hambre a sus contrarios y Alemania decreta el bloqueo de Inglaterra por los submarinos.

Autoriza el almirante británico a los buques mercantes nacionales a ocultarse bajo el pabellón de las naciones que aún no han intervenido en la contienda y el almirante germano anuncia que no respetará ningún pabellón.

Los submarinos tratan de imponerse por el terror. Cuando la proximidad de buques de guerra enemigos los hacen temer un peligro, antes que permitir que un buque mercante enemigo pueda escapar lo echán a pique lleno de pasajeros. Tal es lo ocurrido recientemente con el paquebot *Falanga*.

Estos hechos producen en Inglaterra tal indignación que los ingleses pierden toda su pretendida imparcialidad de naciones y en sus periódicos se repite una y mil veces la palabra represalias. Aplican a los marinos germanos el calificativo de piratas y piden en todos los tonos que se empleen con ellos las antiguas leyes que a los piratas se aplicaban, y que consistían en colgarlos de un palo sin formación de causa. Y esto parece que es una manifestación del general sentir en Inglaterra.

Es de suponer cuáles serían las represalias que tomarían los alemanes si esto llegara a ejecutarse. No escaparían muy bien los desgraciados que caerán en sus manos como prisioneros.

Si Dios no lo remedia llegaremos de represalia en represalia a las más refinadas crueldades. Es esta guerra el derrumbamiento de todos los principios de Humanidad, débil castillo de naipes levantado por unos cuantos hombres buenos que creyeron en la bondad de los demás.

En una nación como Francia, la que proclamó los derechos del hombre, ha llegado a ponerse sobre el tapete la licitud del aborto y del infanticidio: *L'enfant da barbare doit il naître?* es una pregunta que ha aparecido en todos los periódicos de aliende el Pirineo.

Le *Journal* abrió una «excusata», como ahora se dice, y empezó a publicar contestaciones a la odiosa pregunta, en algunas de las cuales claramente se aconsejaba el más espantoso delicto contra la Vida.

La encuesta fue suspendida después de haber sido publicadas seis o siete opiniones. Ahora parece haber surgido una noble reacción iniciada por los médicos, secundados por los literatos y periodistas.

Los abominables delitos son, al menos públicamente, condenados unánimemente; pero la indulgencia hacia los culpables llega hasta a traducirse en leyes.

No es, pues, aventurado suponer que de seguir las cosas por el camino que llevan, la guerra europea dará a la Historia la cifra mayor de mortandad y de monstruosidades y quedará en sus páginas como la más espantosa guerra sin cuartel.

Ecos de sociedad

Ayer ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita María Luisa Barbáchano, hija del director del Hospital de San Rafael, doctor Barbáchano, para el laborioso joven don Justo Quijano.

La boda se efectuará en el próximo mes de mayo.

Ayer salió en el tren correo para Madrid el reputado médico don Saturralo Regato, acompañado de su distinguida señora.

El doctor Regato se propone asistir a los cursos de especialidades, que se han organizado por eminencias médicas.

También ha salido para Madrid, el magistrado de la Audiencia de Cuenca, nuestro distinguido amigo don Vicente Rodríguez.

VERSOS DEL DÍA

Gloria

Hoy el corazón se alegra,
con una alegría franca;
deja la mantilla negra,
coje la mantilla blanca.

Ponte la blanca mantilla,
y pon flores sobre el pelo,
porque ya subió chiquilla
Dios Nuestro Señor al cielo.

Hoy hace ya un año justo
fulste también a la plaza,
y era en el palco tu busto,
como una flor de la raza.

Y desde el rubio un torero,
forrado de seda y oro,
te brindó el toro más fiero,
y rodó a sus pies el toro!

Tú sonreíste orgullosa,
y al héroe barbillampín,
le arrojaste una rosa,
quitada de tu corpiño.

Rugió el público de gusto,
¿no lo recuerdas mujer?
Hoy hace ya un año justo
y parece que fué ayer.

Este año aquel diestro ya,
no te brindará otra suerte,
por qué descendiendo está
en los brazos de la muerte.

Bajo el palco de otra bella,
dicen que murió en Granada,
¡ya estaba mirando a ella,
al recibir la coronada!

Pero al pesar no te rindas:
otro emulará sus hazañas,
¡para las mujeres lindas
siempre hay héroes en España!

Dulce aroma de heliotropos
el céfiro dulce arranca
¡hoy floveará los labios
sobre tu mantilla blanca!

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del alcalde señor Gómez y Gómez celebró ayer sesión nuestro excelentísimo Ayuntamiento.

Asistieron los concejales señores Colongues, Cagigas, López Dórga, Gómez (don Gervasio), Lanza, Quintana, Escalante, García (don Juan), Zaldivar, Gutiérrez, Maños, Gutiérrez Cueto, Martínez, Toca Fernández, Castillo, Jorria, Zamanillo, Jado, Fernández Quintana, García del Moral, Torre y García (don Eleofredo).

Leída por el señor secretario el acta de la sesión anterior, es aprobada.

Se da lectura a una real orden de Gobernación, aceptando los terrenos de la plaza de Velarde para construir en ellos la nueva casa de Correos.

Se ratifica la cesión y se autoriza a la Alcaldía para firmar la escritura.

—El orfeón «Cultura» da las gracias por las facilidades que le prestó la Corporación para la función de su beneficio.

—El gobernador militar invita a la Corporación a que asista al acto de la jura de la bandera.

—El presidente del Tiro Nacional, remite un palco para la novillada a su beneficio.

Pide también que se condone el arbitrio municipal de dicha novillada.

Se acuerda cobrar el arbitrio y subvencionar a la Asociación con una cantidad igual a la que aquel importe.

Votan en contra los señores Rívero y Fernández Quintana.

Despacho ordinario

Se concede el escudo de armas de la ciudad para una guía de Santander.

—Queda sobre la mesa un dictamen sobre la provisión de una plaza de oficial tercero.

Se aprueba el dictamen disponiendo lo que deben tributar los carritos tirados por un caballo.

Quedan sobre la mesa los dictámenes sobre lo que deben pagar por impuesto de espectáculos el conservatorio de música y declamación y el *Ideal Parorama*.

—Se acuerda conceder un socorro a la viuda de un vigilante de arbitrios.

—Se lee un dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo que no se admita la renuncia de su cargo que presenta el concejal y presidente de la Comisión de Hacienda señor Fernández Baladrón.

El señor García (don Eleofredo) presenta un voto particular pidiendo que se admita la renuncia.

El señor Quintana pide que se lea el artículo del reglamento que autoriza a la Corporación para tratar de este asunto.

Consultados los textos legales resulta que según una Real orden del señor Moret, el municipio es competente para tratar de este asunto.

El señor García (don Eleofredo) defiende el voto particular.

El combate el señor Quintana.

El señor López Dórga se adhiera a lo dicho por el señor Quintana y pide al señor García que retire el voto particular.

El señor Gutiérrez se une a este ruego.

El señor Colongues dice que él ve en el

asunto una habilidad política de los republicanos.

El señor García (don Eleofredo): En todo caso será una habilidad política mía.

El señor Colongues sigue diciendo que se trata de una habilidad política de las izquierdas, que tratan de eliminar a los concejales monárquicos.

El señor Rívero (don Macario) se extraña de que se pretenda admitir fríamente la dimisión de un compañero. Es un caso insolito—añade—que no se ha dado nunca.

El señor Castillo: Hace dos meses que no viene.

El señor Rívero: Hace tres años que no vienen otros. Yo lo que digo es que ni en el caso de los señores Simavilla y Martín, ni en ningún otro, se admitieron las renunciaciones. Es la menor consideración que se debe al compañero.

El señor Fernández Quintana dice que es delicada la impide asistir a esta discusión, y se retira del salón con la venia de la presidencia.

El señor Castillo dice que los republicanos son los primeros en lamentar la ausencia del señor Fernández Baladrón. Pero entienden que como los cargos exigen asiduidad debe admitirse la dimisión.

El señor García (don Eleofredo) se niega a retirar el voto particular.

El señor Torre explica las razones de la violencia que los ediles republicanos emplean en la discusión.

El señor López Dórga dice que el señor Castillo quiere que el señor Fernández Baladrón deje la comisión de Hacienda porque con él no puede hacer política. Dirige duro cargo al señor Castillo, acusándole de hacer política *prodromosa*.

El señor García (don Eleofredo): ¡Cómo se conoce que han pasado las elecciones!

El señor López Dórga: ¿Por qué dice eso su señoría?

El señor García: ¡Porque ya no es amigo del señor Castillo! (Grandes risas).

Rectifican los señores Quintana, Gutiérrez y Castillo.

Se vota nominalmente el voto particular del señor García (don Eleofredo) y es desechado. Solo vota en pro los chicos concejales republicanos.

Se aprueba el dictamen.

—Se aprueba el proyecto de pavimentación de la plaza de Linares en el Santander.

El señor Castillo hace algunas observaciones y le contesta el señor Zamanillo.

—Se autoriza a don Alberto Anavitarte para reconstruir con carácter provisional un muro en la calle de Naos.

—Don Angel F. Pérez solicita permiso para cerrar una finca en la Avenida de la Reina Victoria.

El señor Castillo pide que quede sobre la mesa.

Los señores Quintana y López Dórga solicitan la urgencia.

El señor Toca Fernández se opone a que se conceda el permiso si no se cumplen los acuerdos municipales sobre el particular.

El señor Castillo pide que se aplazé este asunto hasta la sesión próxima, pues en ese tiempo se compromete él a convencer al dueño de los terrenos de la necesidad de emplear otro cerramiento.

El señor López Dórga dice que los dueños de la finca tienen proyectos de importancia sobre aquella y a su realización subordinan el cierre definitivo. Por eso tratan de instalar ahora sólo un cierre provisional.

El señor Quintana expone razones de orden técnico que impiden cerrar la finca con un cerramiento de fábrica.

El señor García del Moral se muestra también partidario de que se autorice el cierre provisional que se solicita.

El señor Castillo insiste en que se cumplan las ordenanzas.

El señor Zamanillo defiende el dictamen.

Se vota la enmienda del señor Castillo y es desechada.

Los señores Torre y Fernández Quintana protestan de este resultado.

El señor García del Moral se encara con los concejales protestantes y discute a gritos con ellos.

La presidencia impone orden.

Se aprueba el dictamen.

—Se acuerda cortar unos árboles en la Alameda de Cacho, y votan en contra los señores Gómez (don Gervasio), Jorria, Escalante, López Dórga, Fernández Quintana.

—Se da cuenta de haber quedado desierta la subasta de grava y el señor Rívero pide que el Ayuntamiento contrate con los obreros el arranque de grava sin intervención de los contratistas.

Se toma en consideración.

—Se acuerda trasladar un urinario de la Plaza de Linares al Prado de San Roque.

—Se acuerda conceder al Interventor del Matadero la casa habitación que ocupaba el señor Sollet (q. s. p. h.).

—Se autoriza a don C. Acebo para trasladar una fábrica de legías y dulces a Calzadas Altas.

Se concede autorización a don Carlos Quintana para construir un hotel en la Magdalena.

Los demás asuntos se dejan sobre la Mesa.

Se leen varias proposiciones y se levanta la sesión.

Las corridas de toros

El boceto premiado

Ayer tarde a las cuatro, se reunió en una de las dependencias del Ateneo el Jurado nombrado por la Asociación de la Prensa para examinar y calificar los bocetos presentados al concurso de carteles anunciadores de las corridas de toros que han de celebrarse durante el próximo verano. Formaban el jurado los señores don José Estrabé, presidente de la Asociación de la Prensa, don Gabriel M. de Pombó, presidente del Ateneo, don Joaquín Bárbara, catedrático de dibujo del Instituto provincial, don Ramón Lavín Casals, arquitecto, y don Federico de Vial.

El señor Vial no pudo asistir a las deliberaciones del Jurado por hallarse enfermo.

El Jurado procedió a hacer un examen muy detenido de todos los bocetos y acordó, por unanimidad, conceder el premio de 500 pesetas al señalado con el lema «Total, cero».

Abierta la plica correspondiente, resultó ser el autor, «Areuger», domiciliado en la calle de la Compañía, núm. 22, de esta ciudad.

El Jurado redactó y firmó un acta del resultado del concurso. En ella se hace constar que en el concurso figuraban varios bocetos de mérito, por lo cual lamenta no poder disponer más que de un solo premio.

También procedió el Jurado a quemar todos los sobres que contenían los nombres de los concursantes.

Los autores de los bocetos no premiados pueden recogerlos desde hoy, mediante la presentación del recibo que se les dió al entregarlos.

CUENTOS DE MI PUEBLO

Saldo de cuentas

In illo tempore, en aquellos tiempos (y os lo pongo en castellano porque probablemente, sobre todo si no habéis completado, como yo, el medio siglo, no sabréis una letra de lo) no había en Torrelavega más círculos que el de *Recreo*, domiciliado en un tercer piso de la Plaza Mayor, hoy de *Gilberto Quijano*, menos confortable y mucho menos aceptable que el actual, al que concurría la porción más distinguida y parte de la más adinerada de la sociedad indígena y de la inmigrada.

En el primer piso de la misma casa, donde hoy está el comedor del Hotel *Margarita*, hubo un café, modestísimo por cierto, con mesas de piatedo pino y banquillos de la misma preciosa madera, en el que hice mi debut de vicioso, a los seis o siete años de mi natalicio, y que no sé de quién era, ni recuerdo bien cómo era, ni supe nunca cuándo se abrió, ni cuándo ni por qué se cerró. Después conocí otro en la calle de *Consolación*, en el que siempre entré a hurtadillas por hallarse situado precisamente en los bajos de la casa en que vivía mi familia, y luego otro en la calle *Ancha*, hoy de *D. José Felipe Quijano*, propiedad de un francés, a quien creo obligamos a cerrar el establecimiento los estudiantes de entonces, que con los archifamosos *Main* y *Peñaca* constituíamos la flor de su clientela y que, si no me es infiel la memoria, le pegábamos religiosamente con esta frase netamente militar:

—Francés, apunta... sin darle nunca la orden de disparar.

Pero de ninguno de esos me proponía hablar, iba, y voy, a hacerlo del primero verdaderamente digno del nombre de café, hasta elegante inclusive; el primero que lució mesas de mármol y divanes y banquetas forradas de pana; del que en los antiguos almacenes del *Siglo*, contiguos a las casas de Rebolledo, estableció un catelán muy simpático, Pliqué, hermano, si no estoy equivocado, del actual arquitecto municipal.

Al tal café concurría, entre otros muchos, el famoso *Calandraco*, punto por derecho de nacimiento y punto *filipino* por haberlo ganado a pulso, atravesando los mares *Mediterrá-*

Notas militares

Servicio de plaza y cuerpo para hoy

Cuartel Valencia, capitán don Manuel Toledo.

Hospital y provisiones, otro, don Manuel López.

Principal y prevención, teniente, don Eugenio Trigueros.

Imaginaría, otro, don Lorenzo Romo.

Hospital, vigilancia y compra, otro, don Emilio Vázquez.

Jefe de cuartel de semana, comandante señor Mon.

Ayudante de ídem, teniente señor Bascónes.

Médico, el provisional señor Vieras.

La jura de la bandera

Para el acto de la jura de la bandera se formará con la fuerza veterana un batallón sobre la base del segundo.

Los pelotones de reclutas, mandados por sus instructores, a las órdenes del capitán don Manuel López, marcharán a retaguardia de la fuerza veterana, que vestirá de gala, con todo corraje, y los reclutas en primera puesta con guantes blancos.

Con motivo de la solemnidad del día regirá pasado mañana el horario de los días festivos.

LOTERIA

(POR TELEGRAMA)

Madrid 3.—1 t.

En el sorteo de la lotería nacional, celebrado hoy, han correspondido los premios mayores a los siguientes números:

1.821, con 100.000 pesetas.—Barcelona, Sevilla y Madrid.

15.113, con 60.000 pesetas.—Madrid.

5.084, con 20.000 pesetas.—Alicante.

También han sido premiados con 1.500 pesetas los siguientes:

12.106, 3.487, 3.277, 13.092, 5.269, 10.356, 14.486, 2.584, 8.405, 25.228, 1.585 y 435

EL CORRESPONSAL.

Las corridas de toros

El boceto premiado

Ayer tarde a las cuatro, se reunió en una de las dependencias del Ateneo el Jurado nombrado por la Asociación de la Prensa para examinar y calificar los bocetos presentados al concurso de carteles anunciadores de las corridas de toros que han de celebrarse durante el próximo verano. Formaban el jurado los señores don José Estrabé, presidente de la Asociación de la Prensa, don Gabriel M. de Pombó, presidente del Ateneo, don Joaquín Bárbara, catedrático de dibujo del Instituto provincial, don Ramón Lavín Casals, arquitecto, y don Federico de Vial.

El señor Vial no pudo asistir a las deliberaciones del Jurado por hallarse enfermo.

El Jurado procedió a hacer un examen muy detenido de todos los bocetos y acordó, por unanimidad, conceder el premio de 500 pesetas al señalado con el lema «Total, cero».

Abierta la plica correspondiente, resultó ser el autor, «Areuger», domiciliado en la calle de la Compañía, núm. 22, de esta ciudad.

El Jurado redactó y firmó un acta del resultado del concurso. En ella se hace constar que en el concurso figuraban varios bocetos de mérito, por lo cual lamenta no poder disponer más que de un solo premio.

También procedió el Jurado a quemar todos los sobres que contenían los nombres de los concursantes.

Los autores de los bocetos no premiados pueden recogerlos desde hoy, mediante la presentación del recibo que se les dió al entregarlos.

CUENTOS DE MI PUEBLO

Saldo de cuentas

In illo tempore, en aquellos tiempos (y os lo pongo en castellano porque probablemente, sobre todo si no habéis completado, como yo, el medio siglo, no sabréis una letra de lo) no había en Torrelavega más círculos que el de *Recreo*, domiciliado en un tercer piso de la Plaza Mayor, hoy de *Gilberto Quijano*, menos confortable y mucho menos aceptable que el actual, al que concurría la porción más distinguida y parte de la más adinerada de la sociedad indígena y de la inmigrada.

En el primer piso de la misma casa, donde hoy está el comedor del Hotel *Margarita*, hubo un café, modestísimo por cierto, con mesas de piatedo pino y banquillos de la misma preciosa madera, en el que hice mi debut de vicioso, a los seis o siete años de mi natalicio, y que no sé de quién era, ni recuerdo bien cómo era, ni supe nunca cuándo se abrió, ni cuándo ni por qué se cerró. Después conocí otro en la calle de *Consolación*, en el que siempre entré a hurtadillas por hallarse situado precisamente en los bajos de la casa en que vivía mi familia, y luego otro en la calle *Ancha*, hoy de *D. José Felipe Quijano*, propiedad de un francés, a quien creo obligamos a cerrar el establecimiento los estudiantes de entonces, que con los archifamosos *Main* y *Peñaca* constituíamos la flor de su clientela y que, si no me es infiel la memoria, le pegábamos religiosamente con esta frase netamente militar:

—Francés, apunta... sin darle nunca la orden de disparar.

Pero de ninguno de esos me proponía hablar, iba, y voy, a hacerlo del primero verdaderamente digno del nombre de café, hasta elegante inclusive; el primero que lució mesas de mármol y divanes y banquetas forradas de pana; del que en los antiguos almacenes del *Siglo*, contiguos a las casas de Rebolledo, estableció un catelán muy simpático, Pliqué, hermano, si no estoy equivocado, del actual arquitecto municipal.

Al tal café concurría, entre otros muchos, el famoso *Calandraco*, punto por derecho de nacimiento y punto *filipino* por haberlo ganado a pulso, atravesando los mares *Mediterrá-*

neo, Rojo, Indico y de la *China*, para ir a desempeñar su destino de oficial quinto en la Isla de Negros, del grupo de las Visayas, y el cual *Calandraco*, cuyas aventuras y desventuras, si hubiera quien se decidiera a escribirías, llenarían varios tomos, tuvo la tremenda desgracia de inaugurarse y ser el causante de la muerte en flor del fiamante café de la Estación.

Fué el caso que en el café del *noy* se jugaba al dominó, y *Calandraco* que era el primero y el más asiduo parroquiano, era naturalmente plé forzado en la primera partida que se echaba al campo; pero como por mor de su torpeza o por constancia de la mala suerte, le tocaba perder todos los juegos y todas las partidas; como él no era hombre que diera así, de buenas a primeras, ni de medianías a segundas, ni de malas a terceres, su brazo a torcer, confesando su impericia, resultaba que después de jugar *las cabras* (y perderlas también) con el compañero de desgracia buscando en los perdidones de otras mesas sucesivas revanchas, venía al fin de la jornada a ser el responsable único de todo el gasto hecho en el café, dictando al salir, como nosotros cuando salíamos del *Francés*:

—Apunte, Piqué, olvidádosos también, como nosotros, de dar la voz de «¡Juego!» Pliqué un día se picó de verdad y llamó a capitulito a *Calandraco*.

—Vamos a ver, le dijo: ¿cómo *recontra* den liquidamos *atao*?

—¿El qué?

—La cuenta.

—¿Liquidarla? Cuando quieras.

—Ahora, entonces.

El catalán vivió el cielo abierto y acudiendo a su único libro que le servía de *Borrador, Copiador, de Caja, Venta, Vales, Mayor, Diario, Inventario y Balance*, se armó de pluma, requirió el tintero y fué muy decidido a sentarse ante la mesa, escarneo de la última derrota de su *álco* marchante, donde, más tranquilo aún, le esperaba este:

—Veamos, dijo: aquí tenemos del primer día, el que abrí el café, hace hoy *presiramen*te un año, *caaranta* y dos risis.

—¡Echa, *ladrel*!

—¿Qué días?

—Que cuarenta y dos reales no los ha despedido tú desde que *ebrieste* este cochino café.

—Ah, ya verás; despachálos sí, lo que no los *vach* a *cabrá*; porque tú *bandarra*, por el *vuelo* de *basca* el desquite, cargate con todo. Sin embargo, con tal de cobrar, te rebajaré algo.

Y así, sosteniendo una lucha tenaz, empuñadísima, en la que el catalán *avanzaba lentamente* y el montañés retrocedía, sin perder un palmo de terreno, discutiendo una por una todas las partidas, discusión durante la que, dicho sea en honor de la verdad, no siempre se abstuvo *Calandraco* de apelar a recursos reprochables, como el de aislar la voz amenazando revelar fantásticas aventuras amorosas del *escrodero*, a el objeto de excitar los celos de la *cafetera*, que solía escuchar al paño, esto es, detrás de la cortina que separaba el mostrador del domicilio conyugal, con lo que conseguía lo que deseaba de su adversario, que todo lo hubiera sacrificado a la paz del hogar, llegaron al fin de la cuenta, exigiendo siempre rebajas al inflexible *Calandraco*, y cediendo siempre, con la esperanza de ver del *lolo* un *pelo*, el *mesquinimo* *net dels almo*-gravers.

Aun exigió un nuevo descuento el parroquiano y una vez más transigió el *escrodero*; pero cuando creyó que iba a cobrar aquella pequeña parte de la deuda, *vio* con *asombro* que su *dendor* cogió la pluma, puso el *conforme* al pie de la cuenta, su firma al pie del *conforme* y una *ancha* raya bajo todo, diciendo:

—Y, ahora, *non val' abadé*; te pagaré cuando pueda; pero que conste que con *judíos* usureros, como tú *todas* las precauciones son pocas. Así no te queda el recurso de acudir tus *manas* adulterando las cuentas, como adulteras todos los artículos con que *avensenas* a los parroquianos. *Trincheraire*, más que *lincheraire*.

De ese modo *valdaba* sus cuentas *Calandraco*.

Y por eso se cerró el primer *café decente* que hubo en Torrelavega.

JUAN SIKRAPANDO.

Notas tristes

La enfermedad del Provisor

Se encuentra gravemente enfermo el ilustrísimo señor don Alejandro Fernández Cueto, Provisor del Obispado de Santander. La noticia de la enfermedad del señor Fernández Cueto ha causado gran interés y sentimiento en la población, donde tantos respetos y simpatías cuenta.

Las últimas noticias que recibimos del estado del ilustre enfermo son de que ha experimentado alguna ligera mejoría.

Deseamos vivamente su pronto restablecimiento.

Don Alejo Díez Herce

Anteayer, a las once de la mañana, tuvo lugar el entierro del que fué virtuoso sacerdote e ilustrado Lectoral, ilustrado señor don Alejo Díez Herce.

Su muerte ha sido sentidísima entre todas las de personas que tuvieron la suerte de tratar a tan virtuoso sacerdote.

El señor Díez Herce fué catedrático de Sagrada Teología en el Seminario de Córdoba y actualmente dirige con singular acierto la Archicofradía del Perpetuo Socorro, canónicamente establecida en la Iglesia parroquial del Santísimo Cristo.

Como orador se distinguió mucho y como escritor era raso y correcto.

A su atribulada familia y al Cabildo Catedral enviamos nuestro más sentido pésame.

La corrida de hoy

Una visita

Acompañado de nuestro querido amigo el diputado provincial don Tomás Agüero estuvo anoche en esta redacción el joven ganadero zamorano, don Francisco Villar, dueño de la ganadería a la que pertenecen los novillos que se lidiarán esta tarde.

El señor Villar que debuta hoy como ganadero de reses bravas, se muestra muy esperanzado de sus novillos, los cuales en la feria dieron excelente juego, demostrando codicia y bravura. Además han sido criados con esmero y esto hace creer que las esperanzas del joven ganadero no se verán defraudadas, de lo que nos alegraríamos.

Ayer continuó por la Plaza de Toros el desfile de aficionados, los cuales salieron muy satisfechos de la buena presentación de los novillos.

Los novilleros *Forina* y *Merino* llegaron ayer y *Valencia* llegará hoy por la mañana.

El programa

Esta tarde se celebrará la gran corrida de novillos toros a beneficio de la sociedad «Tiro Nacional».

Se lidiarán seis hermosos novillos de la nueva ganadería de don Francisco del Villar y Hermanos, vecinos de Zamora, con divisa verde y negra por los matadores.

Merino Merino, José Roger «Valencia» y Diego Marquiarán «Fortias».

La corrida empezará a las cuatro menos cuarto.

Comisión Mixta de Reclutamiento de Santander

En cumplimiento de lo dispuesto por la vigente ley de reclutamiento y reemplazo del Ejército, comenzó ayer a funcionar dicha Comisión para resolver las excepciones y senecciones de los mozos de la provincia por el actual reemplazo, quedando constituida del modo siguiente:

Presidente, el de la Diputación provincial, don Juan Antonio García Morante; vicepresidente, don Félix Minguez, coronel de infantería; vocales civiles, los diputados provinciales don Francisco Escaladillo y don Victoriano Sánchez; vocales militares, don Manuel Cruces, teniente coronel y jefe de la Caja de recluta de Santander; don Domingo Romo, comandante segundo y jefe de la misma Caja; don Miguel Bustamante, comandante del batallón de reserva, delegado del capitán general; secretario, el de la Diputación provincial, don Antonio Posadillo; Oficial mayor, don Juan de la Maza, comandante de infantería; vocales médicos, don Marcial Alonso Saiz, médico civil; don Baltasar Tomé Ortiz, médico militar del regimiento de caballería cazadores de Talsayer; de observación don Dionisio Erasus, médico de la Beneficencia provincial, y don Juan Lu's Subijana, médico militar de la comandancia de artillería de San Sebastián.

El señalamiento de fechas para el juicio de excepciones se ha hecho por partidos judiciales, correspondiendo en el actual mes los días 3 y 5 al de Cabuérniga, del 6 al 9 Renedos, del 10 al 14 Torrelavega, del 15 al 17 Villacarriedo, 19 y 20 Potes, 21 y 22 San Vicente de la Barquera, 25 Castro Urdiales, 24 Laredo, 28 al 29 Santoña, 30 Rumaes y del 1.º al 12 de mayo Santander.

TRIBUNALES

Sentencias

En causa precedente del Juzgado de Castro Urdiales, seguida contra Gregoria Miguero Savi, Tibucia Ibraim y Pedro Tinajas Bies, se ha dictado sentencia absolviendo libremente a las procesadas y condenando al Pedro como autor de un delito de falsificación ilegal a la pena de dos meses y un día de arresto mayor y multa de 150 pesetas.

Por el Tribunal Supremo se ha dictado sentencia declarando no haber lugar al recurso interpuesto por el procesado Emeterio García Díez, en causa seguida al mismo por el delito de lesiones graves.

Suspensión

Por enfermedad del letrado de la parte acusadora ha sido suspendido el juicio oral señalado para los días 5, 6 y 7 del corriente en causa precedente del Juzgado del Este, seguida por homicidio contra Bonifacio García Barros.

No dé usted vueltas

Para gusto, elegancia y economía la sastrería

LA VILLA DE MADRID

Todas las temporadas presenta esta casa 700 cortes de traje en la más alta novedad.

Exposición constante en los escaparates de la calle de

JUAN DE HERRERA

NOTICIAS

Francisco Setién

Especialista en enfermedades de la nariz, garganta y oídos

CONSULTA DE 8 A 1 Y DE 3 A 5

Blanca, 42, primero

Colegio de Doctores y Licenciados en Ciencias y Letras

Mañana lunes 5 de los corrientes, a las diez y media de la mañana, se reunirá en Junta general extraordinaria en el Colegio de Doctores y Licenciados en Ciencias y Letras en el local de costumbre, «Estación de Biología Marítima» para tratar asuntos de grandísimo interés, figurando entre ellos una exposición que ha de firmarse por todos.

Después por citados aquellos colegiados que por causas ajenas a nuestra voluntad no hayan recibido la citación correspondiente.

—Una pregunta te he de hacer, Bartolo; ¿con qué haces la limpieza de la boca? —Usa siempre el simpal Llor del Polo, que embellece y refresca cuanto te ca.

Instrucción pública

Los haberes de los maestros correspondientes al mes de marzo, se pegarán en el siguiente forma:

Partido de Santander, del 4 y 5.
Partido de Torrelavega, del 5 al 20.
Partido de Relnoza, del 5 al 20.
Partido de Castro Urdiales, del 5 al 20.
Idem de Santoña Remolinos y Laredo, del 5 al 20 en los sitios de costumbre.

Doctor Santuste Buoga

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

De once a doce, Sanatorio del Dr. Madrazo y de doce a una y media, Wad-Rás, 5, 2.

Cédulas personales

El lunes, 5 del corriente, empezará en la oficina de arbitros de este Ayuntamiento, la expedición y cobranza de cédulas personales correspondientes al presente año, donde los interesados podrán recoger las de nueve a una de la mañana y de cuatro a seis de la tarde de todos los días laborables.

Condocto a ti mismo.—Esta máxima célebre inscrita en el templo de Delfos, tiene en la medicina humana su aplicación más corriente; y en efecto, si aquel que se siente débil, agotado, nervioso, se estudia un poco, al punto comprende que lo que tiene es anemia y que el mejor remedio para curarla es tomar el Jarabe o vino de Hemeoglobina Deschamps. A menos que esté loco y quiera seguir sufriendo.

El día 1.º, Jueves Santo, de seis a siete de la tarde, se perdió desde la iglesia de los reverendos Padres Agustinos, por la Alameda Segunda hasta el «Pabellón Nabón», un rollo de sacar y oro y se ruega a quien lo haya encontrado lo entregue al señor secretario del Gobierno civil quien gratificará.

Jesús Mata

MEDICO

Especialista en partos y enfermedades de la mujer y de los niños.

Santa Lucía, 1, 3.

La falta de apetito, enfriamiento, ineficacia y la debilidad general, se curan con el VINO ORA.

En Madrid falleció ayer repentinamente, víctima de un ataque cerebral la excelentísima señora doña Amalia del Alcazar de Pérez Cabrero, que en unión de su esposo el intercedente retirado del ejército don Federico Pérez Cabrero, pasaba en Santander la temporada veraniega.

En la buena sociedad montañesa contaba dicha señora con muchas amistades.

A su hijo político don Francisco Cumia y a la distinguida esposa de este, enviamos nuestro más sentido pésame por pérdida tan sensible.

Ayer tarde el obrero abañil José Santa María, de 22 años, vecino de Peñacastillo, arrojó un trozo de cal desde la obra donde trabajaba en la calle de Cisneros, dando con él en un ojo al niño de diez años, Jesús Ruiz Pérez. Este fué conducido a la Casa de Socorro donde le extrajeron varios trozos de cal viva del ojo izquierdo.

El abañil fué denunciado por la guardia municipal.

Jugado ayer a la pelota sobre la fachada de la casa número 25 de la travesía de San Simón los chicos Emilio Moreno e Hilario y Andrés Cuevas rompieron un cristal de la planta baja, siendo denunciados por la guardia municipal.

El doctor Regato

suspende la consulta y anunciará oportunamente cuando vuelva a reanudarla.

Ayer, a las seis de la mañana cuando pasaba por la calle de Menéndez de Luerca, Francisco Calzada se lanzó sobre él un perro, causándole una herida en el muslo derecho. Fué curado en la Casa de Socorro. El amo del perro ha sido denunciado.

La ciencia tiene demostrado que la caída del cabello es debida generalmente a enfermedades de las raíces capilares o bulbos. Usando LA FLOR DE ORO, evitaremos estas enfermedades y tendremos la cabeza y el cabello sano y conservaremos el color de la juventud. Se vende en las perfumerías y droguerías.

Romanceo

Ayer fueron sacrificadas en el matadero público:

Reses mayores, 37; menores, 24; con peso de 10.449 kilos.

Cardos, 12; con peso de 1.379 kilos.

Corderos, 212; con peso de 205 kilos.

Carneros, 8; con peso de 158 kilos.

DOCTOR VALLE

APARATO DIGESTIVO Y MEDICINA GENERAL

Consulta de 11 a 12 y de 3 a 5.

Gratis para pobres, martes y sábados de 9 a 12 y de 10 a 12 en la Casa de Socorro.

En las Hermanitas de los Pobres

Las congregantes de San Luis Gonzaga celebrarán hoy en el Asilo de las Hermanitas de los Pobres una simpática fiesta, con la que solemnizarán la Pascua de Resurrección.

A las seis de la tarde servirán a los acogidos en el Santo Asilo una cena y a continuación el cuadro artístico de la Congregación de San Luis, pondrá en escena en un escenario levantado al efecto, algunas obras de su repertorio, como El Autor del Crimen y las Siete plagas de Egipto.

A tan simpática y caritativa fiesta ruega la Junta de la Congregación la asistencia de todos sus jóvenes e invita a los socios protectores para que con su presencia contribuyan a dar más esplendor a la fiesta.

Farmacias

Las que han de quedar abiertas en la tarde de hoy son:

Señor Ortiz.—Burgos.

«Matorras».—San Francisco.

Señora Viuda de Solórzano.—Compañía, 18.

Señor Reguera.—Muelle.

Luis Ruiz Zorrilla

MEDICINA GENERAL

Especialista en garganta, nariz y oído

Visitas a domicilio. Consulta todos los días excepto los festivos. Méndez Núñez, 13.—Teléfono 632.

Gratis a las 10 y 11 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde.

BRONQUITIS

TODAS SE CURAN CON EL

JARABE AL NARCIL YER

Salón Pradera

Función por secciones:

A las tres, cuatro y media y seis de la tarde, El esplendor de Rocambote, cuarta de la serie.

Sección continua desde las seis de la tarde.

Precios: Butaca, 0'50.—General, 0'20.

A las siete y media sección doble. Estreno de la película de 2.800 metros y dividida en cinco partes, titulada La evasión de Rocambote, quinta de la serie.

Precios: Butaca, 1 pta.—General, 0'30.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos

se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos.

Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARRREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal.

Los niños padecen con frecuencia diarreas, las ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite foliote a quien lo pide.

JULIO ASTRAIN

Procurador de los Tribunales civiles y del Tribunal eclesiástico de la diócesis.

Despacho: De nueve a una y de tres a seis.

RUAMAYOR, 3, TERCERO

«Paltroques»

En breve reaparecerá este semanario tauca que en esta temporada se dispone a echar el resto para corresponder al creciente favor del público.

Sorteará entre sus suscriptores tres billetes que comprenden los viajes a Madrid, la estancia en un hotel de primera y las localidades para tres corridas de toros.

Para las corridas de Santander regalará 20 tendidos de sombra.

En la reseña que hicimos ayer de las fiestas de Semana Santa, dimos por equivocación que la efígie del Apóstol San Juan era obra del escultor señor Coullant Valera, cuando su autor es el notable escultor señor Molinas, del cual existen otras obras en Santander.

Gran café restaurant Royalty

de JULIÁN GUTIERREZ

(Sucursal en el Sarriñero) Miramar.

Teléfonos números 617 y 758

Cocina escogida y vinos famosos. Especialidad en banquetes, lunches y teas. Cervezas extranjeras y helados de todas clases.

Plato del día: Paella a la valenciana.

Movimiento marítimo

CAROTAJE

DE ENTRADA:

Vapor español «Cabo Creux», de 992 toneladas, capitán don E. Larrañaga, de Bilbao, con carga general.

—Vapor español «María Gertrudis», de 56 toneladas, capitán don A. López de Avilés, con carga general.

—Vapor español «Cabo Silleiro», de 875 toneladas, capitán Salvo, de Sevilla, con 220.400 kilogramos de mineral manganeso a la orden.

—Vapor español «María Clotilde», de 30 toneladas, capitán López, de San Sebastián, con cuatro bultos de aguardiente a la orden.

DR SALIDA:

Vapor español «María Mercedes», de 124 toneladas, capitán García, para Gijón, con carga general.

—Vapor español «Cabo Cullera», de 1.505 toneladas, capitán don Juan Rousseau, para Sevilla, con 579 bultos de pipería vacía y 10 bultos vacíos.

—Vapor español «María Cruz», de 86 toneladas, capitán Suárez, para San Sebastián y Pasajes, con varios efectos.

—Vapor español «García número 3», de 110 toneladas, capitán Méndez, para Abilés y otros puertos con carga general.

EXPORTACION

Vapor español «Peña Rocas», de 969 toneladas, capitán Saiz, para Glasgow, con 2.852.430 kilogramos mineral de hierro.

—Vapor español «Peña Castilla», de 1.093 toneladas, capitán Arce, para Cardiff, con 2.510.200 kilogramos mineral de hierro.

IMPORTACION

Vapor español «Alfonso XII», de 3.740 toneladas, capitán don C. Morales, de Veracruz y escalas, con 85 sacos café a José Calderón, 790 idem a Fernández y Guerrero, 40 idem a Antonio Fernández y Compañía, cien idem a Viuda de J. Aparicio y 150 idem a Tomás F. Canales, de Puerto Rico.

36 cajas tabaco en la Compañía Arrendataria y una idem a representante Compañía Arrendataria, de Habana.

Situación de los buques de esta matrícula:

Compañía Santandrina de Navegación

«Peña Angustina» en Santander.

«Peña Cabarga» en Swansea.

«Peña Castillo» en Santander.

«Peña Rocas» en Santander.

«Peña Sagra» en Santander.

«Peña Rubia» en viaje a Barcelona.

Minera Cantabro-Atlántica (S. A.)

«José de Aramburu» en Cardiff.

«Pedro Luis Lacabe» en Santander.

Compañía Montañesa de Navegación

«Maitena» en Glasgow.

«Asón» en Glasgow.

Compañía del vapor «Reyes»

«Reyes» en viaje a Cardiff.

Vapores de Angel F. Pérez

«Angel B. Pérez» en Cardiff.

«Carolina E. de Pérez» en viaje a Gijón.

«Emilia S. de Pérez» en viaje a Nueva Orleáns.

Vapores de Adolfo Pardo

«Jués» en Alicante.

«Adolfo» en Barcelona.

MARZAS PARA HOY

Piemontesa: 6 a mañana y 6 a tarde.

Bascongada: 6 a mañana y 6 a tarde.

Sobrasas tartas y modernas y elegantes platos, especialidad de la casa, Confeitería RAMOS, San Francisco, 27.

Bolsas

DE MADRID	Día 31	Día 3
Cierre de la Bolsa		
Interior serio	72 60	71 70
» » »	73 75	71 70
» » »	73 85	72 50
» » »	76 75	76 00
» » »	78 90	77 00
» » »	78 75	78 00
» » »	78 75	77 75
Amortizable 5 por 100, F.	92 25	92 35
» » »	92 25	92 50
» » »	92 65	92 40
» » »	94 00	93 90
» » »	95 90	95 90
» » »	96 00	95 25
Amortizable 4 por 100	88 75	85 75
Banco de España	447 00	447 50
Hispano-Americano	259 00	260 00
Río de la Plata	262 50	263 00
Tabacaleras	000 00	000 00
Nortes	000 00	000 00
Alicantes	000 00	000 00
Aucareras.—Acciones preferentes	35 00	35 00
Idem.—Idem ordinarias	11 00	00 00
Idem.—Obligaciones 4 por 100	00 00	00 00
Cédulas al 4 por 100	95 00	95 00
Arlzas	000 00	000 00
Canfranc	00 00	00 00
Francos	94 83	94 33
Libras	24 65	25 88
A las cinco de la tarde		
Interior, fin corriente	00 00	00 00
» próximo	00 00	00 00
Río de la Plata, fin corriente	000 00	000 00
» próximo	000 00	000 00
C. Melitana	00 00	00 00
Nortes	000 00	000 00
Alicantes	000 00	000 00
Alcoholeras	00 00	00 00
Preferentes	00 00	00 00
Paris	00 00	00 00
Polignos	00 00	00 00

(Telegramas recibidos por don Tomás Hiriaga, Corredor de Comercio).

Banco Mercantil

SANTANDER

Capital: Pesetas 8.000.000

Cuentas corrientes y de depósito:

A la vista... 1 y 1/2 por 100 interés anual

A 3 meses... 2 por 100 anual

A 6 meses... 3 por 100 anual

A un año... 4 por 100 anual

Caja de Ahorros: A la vista, 3 por 100 de interés anual hasta 10.000 pesetas. Los intereses se abonarán a fin de cada semestre.

Cambio de moneda, cartas de crédito, órdenes de Bolsa, descuentos y cuentas de crédito.

Cajas de seguridad para particulares, indispensables para guardar alhajas, valores y documentos de importancia.

Espectáculos

Salón Pradera

A las tres, cuatro y media y seis de la tarde, El esplendor de Rocambote, cuarta de la serie.

Desde las nueve y media sección popular. Precios: Butaca, 0'50.—General, 0'20.

A las siete y media sección doble. Estreno de la película de 2.800 metros y dividida en cinco partes, titulada La evasión de Rocambote, quinta de la serie.

Precios: Butaca, 1 peseta; general, 0'50.

Pabellón Nabón

Hoy secciones sencillas desde las tres y media de la tarde.

Exito extraordinario de la notabilísima película de 2.000 metros y dividida en cuatro partes, titulada Prelea y el auto infernal.

Precios: Preferencia, 0'40; general, 0'20.

En tartas y ramilletes para regalos y Santos se distingue

La Gaditana

En pastas secas, yemas y caramelos suizos, esta casa ha adquirido gran fama.

Los riquísimos bellos para chocolates y té, en vista de lo mucho que ha aumentado la venta se hacen por la mañana y tarde.

PASEO DE PEREDA, 16.—TELEFONO 590

Por telégrafo y teléfono

Conferencias de la noche

Madrid, 3.—(Varias horas.)

Lo que dice Dato

Hoy dijo el Presidente, al recibirnos esta mañana como de costumbre, que había reanudado el despacho con don Alfonso, informándole de las noticias que se recibían de Marruecos, las cuales no acusaban novedad.

El embajador de España en Londres—añadió—ha telegrafiado al Gobierno notificando que el ministro de Negocios Ingleses salía de aquella para disfrutar de una licencia de tres semanas, encargándose interinamente de esa cartera el Presidente Mr. Asquith.

Se cree—dice nuestro embajador—que el ministro de Negocios irá a Niza y a Biarritz.

El Rey—siguió diciendo el Presidente—ha acordado conmigo que, caso de que el tiempo sea favorable, se celebre el próximo jueves la jura de la bandera en esta Corte.

El Consejo del lunes—añadió—comenzará a las tres de la tarde, por estar pendientes de despacho numerosos asuntos.

En el Consejo se tratará de la cuestión de los carbones.

Una denuncia.—Maiversación de 400.000 pesetas

En un juzgado de esta Corte se ha presentado una denuncia suscrita por el duque de Tovar contra unos funcionarios de su casa.

Les acusa de haber maiversado 400.000 pesetas.

Declaraciones de Echagüe

El Ministro de la Guerra hablando esta mañana con los periodistas ha dicho, que se darán facilidades a los excedentes para que se incorporen a filas con el fin de aprender la instrucción, pues pretende que se lesionen lo menos posible los intereses particulares.

La ley—añadió—dispone que ninguno de estos individuos pierda las colocaciones por causa del llamamiento y confío en que las empresas particulares seguirán el ejemplo del Estado, Diputaciones, Municipios, Ferrocarriles, Bancos, Tabacalera y otros, que conservan sus destinos a los reclutas que se incorporan a filas.

Se concederán permisos a los estudiantes que lo necesitan para verificar exámenes.

Los individuos de cuota no tendrán que hacer gastos de uniforme, pues sólo se exigirá un traje de faena a los que están destinados a unidades especiales; los cuales aprenderán la instrucción agregados a otros cuerpos.

En breve—dijo el ministro—se comunicarán las instrucciones a los capitanes generales para que con amplitud de criterio hagan concesiones y den facilidades a todos sin perjuicio de la enseñanza.

Repitió que el jueves se celebrará la jura de la bandera a la cual no asistirán las Academias militares.

El robo al duque de Tovar.—Más detalles

El empleado del duque de Tovar que le ha robado 400.000 pesetas se llama Angel Garrido Delfin, de treinta y tres años, y hacia ayer y medio que estaba al servicio de aquel.

Angel aprovechándose de la confianza que le dispensaba su jefe sustrajo nueve títulos de la Deuda que importan la cantidad citada.

El empleado ha desaparecido de Madrid, ignorándose si habrá podido re-

GRAN CONFITERIA Y PASTELERIA

Paseo de Pereda, 7 y 8.—Teléfono 581.

Plato del día: Tarta Luis XV y chantilly de fresa.

Pastas para chocolate y té.

ORTOPEDIA

Talleres especiales para la construcción de bragueros, brazos y piernas artificiales. Aparatos para corregir las desviaciones de la espina dorsal, rodillas y pies equinos, castrotillos y muletas.

GARCIA.—(Optico)

Teléfono 521—465.

También dice el citado periódico aunque sin indicar la procedencia de la noticia, que entre Inglaterra, Francia y España se ha firmado un convenio para la ocupación de Tánger por las tropas españolas.

Este acuerdo—añade—modificará el tratado de Algeciras que declaraba la internacionalización de Tánger, cuya ciudad por el nuevo convenio pasará a ser de España por haberla cedido sus derechos Inglaterra y Francia.

Francia—añade—quería que la ocupación de Tánger por España durara solo hasta la terminación de la guerra europea y que temporalmente sustituyeran tropas españolas a las francesas de Mogador, Casablanca y otros puntos, pero España se negó a acceder a estas pretensiones.

Termina el periódico barcelonés diciendo que todo lo expresado en su artículo puede creerse lo mismo que si se tratara de noticias oficiales.

Padre criminal

De Valencia comunican que en el pueblo de Belguard ha sido descubierto un repugnante crimen.

Un vecino de dicho pueblo llamado Francisco Pellicer, desesperado porque su hija Encarnación no accedía a sus exigencias, la encerró en un cuarto atándola de pies y manos y no dándole más que pan y agua.

Así la ha tenido por espacio de seis meses.

Otro hijo de Pellicer, de quince años, fué amenazado de muerte por su padre si denunciaba lo que ocurría en su casa. Sin embargo, el muchacho, aprovechando un descuido, desató ayer a su hermana, la cual huyó, dando parte de lo ocurrido a la guardia civil.

El criminal padre ha sido detenido. La secuestrada está enferma a consecuencia de los malos tratos sufridos. Presenta en el cuerpo numerosas contusiones.

De Bilbao.—Una desgracia.—Jura de la bandera

Dicen de Bilbao, que en el cuartel de Caballería ocurrió ayer una sensible desgracia.

Al llevar al abrevadero a los caballos, uno de estos dió una coz en una sien a un soldado, el cual falleció a las pocas horas.

Hoy se ha verificado el entierro. —Mañana se celebrará en la Plaza de la Castilla, la jura de la bandera por los nuevos reclutas.

Si hace mal tiempo, la jura tendrá lugar en los cuarteles.

Ultima hora

Conferencias de la madrugada

Madrid, 4.—(Varias horas.)

Funciones teatrales

Pasadas las funciones religiosas han vuelto a abrirse los teatros, asistiendo a ellos numeroso público.

En Price trabaja una compañía cómica, que es muy aplaudida.

En la mayor parte de los teatros se han celebrado estrenos, que no han obtenido éxitos, limitándose solamente a pasar.

En el teatro de la Princesa ha inaugurado la temporada de primavera la compañía dramática de Margarita Xirgu.

El embajador inglés.—Melquiades Alvarez

Dicen de Algeciras que ha llegado a aquella población el embajador de Inglaterra.

También dicen que llegó el jefe de los reformistas, don Melquiades Alvarez, el cual visitó la plaza de Gibraltar.

La guerra europea

Llegada de trasatlánticos—Encuentran a submarinos alemanes

Comunican de Algeciras que ha fundeado en Gibraltar el trasatlántico americano Filand, que conduce 412 pasajeros.

La tripulación refiere que durante la travesía, el Filand encontró numerosos submarinos alemanes, que le respetaron al ver que llevaba el pabellón americano.

También llegó a Gibraltar el trasatlántico Persia, que procede de Londres.

Conduce 121 pasajeros.

—En la próxima semana se realizarán ejercicios de tiro con todos los cañones ligeros de la plaza.

Metas de Palacio

A los oficios de sábado de gloria, celebrados esta mañana en la capilla real, asistieron los infantes doña Isabel, don Carlos y doña Luisa y el infantito Alfonso.

El día 7 se colocará por el Rey la primera piedra del templo del Cristo de la Salud.

El acto revestirá gran solemnidad.

Visitando a Lema

A las seis de la tarde estuvo hoy en el Ministerio de Estado el general Reyes, ex presidente de la república de Colombia.

Conferencia largo rato con el marqués de Lema.

Partido de foot-ball

En la tarde de hoy se celebró un interesante partido de foot-ball en el campo del Athletic Club de Madrid entre un equipo de esta Sociedad y otro del Arenas, de Bilbao.

Venció el Arenas por tres goles contra uno, todos hechos en el segundo tiempo.

El martes jugará el Arenas con el Madrid Foot ball Club.

La intervención en Portugal y la ocupación de Tánger por los españoles.—Un artículo de «La Veu de Catalunya»

De Barcelona telegrafian que el periódico La Veu de Catalunya publica un artículo que está siendo objeto de muchos comentarios.

Desmiétese en él que se haya pensado en una intervención de España en Portugal.

Podemos—añade—asegurarle así por haber sido manifestado en una cámara real a un amigo nuestro el cual fué autorizado para hacerlo público.

El empleado del duque de Tovar que le ha robado 400.000 pesetas se llama Angel Garrido Delfin, de treinta y tres años, y hacia ayer y medio que estaba al servicio de aquel.

Angel aprovechándose de la confianza que le dispensaba su jefe sustrajo nueve títulos de la Deuda que importan la cantidad citada.

El empleado ha desaparecido de Madrid, ignorándose si habrá podido re-

El ministro de Fomento manifestó hoy a los periodistas que el próximo sábado tendrá lugar la imposición de las condecoraciones concedidas por el Rey al ingeniero y al capitán de la mina «Cabeza de Vaca», del pueblo de Balmes, que se salvaron del hundimiento ocurrido en dicha mina.

El acto se celebrará en el patio central de máquinas de la Escuela de Minas, a la hora que fije S. M.

Escuela de aprendices

El ministro de Instrucción pública prepara una disposición, que se publicará en breve, creando la Escuela de aprendices de industrias.

La escuela estará provista de todo el material necesario.

La recaudación de Hacienda

La recaudación de Hacienda en el mes de marzo último, ha experimentado una baja de pesetas 9.328.197.

El ministro de la Guerra hablando esta mañana con los periodistas ha dicho, que se darán facilidades a los excedentes para que se incorporen a filas con el fin de aprender la instrucción, pues pretende que se lesionen lo menos posible los intereses particulares.

La ley—añadió—dispone que ninguno de estos individuos pierda las colocaciones por causa del llamamiento y confío en que las empresas particulares seguirán el ejemplo del Estado, Diputaciones, Municipios, Ferrocarriles, Bancos, Tabacalera y otros, que conservan sus destinos a los reclutas que se incorporan a filas.

Se concederán permisos a los estudiantes que lo necesitan para verificar exámenes.

Los individuos de cuota no tendrán que hacer gastos de uniforme, pues sólo se exigirá un traje de faena a los que están destinados a unidades especiales; los cuales aprenderán la instrucción agregados a otros cuerpos.

En breve—dijo el ministro—se comunicarán las instrucciones a los capitanes generales para que con amplitud de criterio hagan concesiones y den facilidades a todos sin perjuicio de la enseñanza.

Repitió que el jueves se celebrará la jura de la bandera a la cual no asistirán las Academias militares.

El robo al duque de Tovar.—Más detalles

El empleado del duque de Tovar que le ha robado 400.000 pesetas se llama Angel Garrido Delfin, de treinta y tres años, y hacia ayer y medio que estaba al servicio de aquel.

Angel aprovechándose de la confianza que le dispensaba su jefe sustrajo nueve títulos de la Deuda que importan la cantidad citada.

El empleado ha desaparecido de Madrid, ignorándose si habrá podido re-

El ministro de Fomento manifestó hoy a los periodistas que el próximo sábado tendrá lugar la imposición de las condecoraciones concedidas por el Rey al ingeniero y al capitán de la mina «Cabeza de Vaca», del pueblo de Balmes, que se salvaron del hundimiento ocurrido en dicha mina.

El acto se celebrará en el patio central de máquinas de la Escuela de Minas, a la hora que fije S. M.

Escuela de aprendices

El ministro de Instrucción pública prepara una disposición, que se publicará en breve, creando la Escuela de aprendices de industrias.

La escuela estará provista de todo el material necesario.

La recaudación de Hacienda

La recaudación de Hacienda en el mes de marzo último, ha experimentado una baja de pesetas 9.328.197.

El ministro de la Guerra hablando esta mañana con los periodistas ha dicho, que se darán facilidades a los excedentes para que se incorporen a filas con el fin de aprender la instrucción, pues pretende que se lesionen lo menos posible los intereses particulares.

La ley—añadió—dispone que ninguno de estos individuos pierda las colocaciones por causa del llamamiento y confío en que las empresas particulares seguirán el ejemplo del Estado, Diputaciones, Municipios, Ferrocarriles, Bancos, Tabacalera y otros, que conservan sus destinos a los reclutas que se incorporan a filas.

Se concederán permisos a los estudiantes que lo necesitan para verificar exámenes.

Los individuos de cuota no tendrán que hacer gastos de uniforme, pues sólo se exigirá un traje de faena a los que están destinados a unidades especiales; los cuales aprenderán la instrucción agregados a otros cuerpos.

En breve—dijo el ministro—se comunicarán las instrucciones a los capitanes generales para que con amplitud de criterio hagan concesiones y den facilidades a todos sin perjuicio de la enseñanza.

Repitió que el jueves se celebrará la jura de la bandera a la cual no asistirán las Academias militares.

El robo al duque de Tovar.—Más detalles

El empleado del duque de Tovar que le ha robado 400.000 pesetas se llama Angel Garrido Delfin, de treinta y tres años, y hacia ayer y medio que estaba al servicio de aquel.

Angel aprovechándose de la confianza que le dispensaba su jefe sustrajo nueve títulos de la Deuda que importan la cantidad citada.

El empleado ha desaparecido de Madrid, ignorándose si habrá podido re-

El ministro de Fomento manifestó hoy a los periodistas que el próximo sábado tendrá lugar la imposición de las condecoraciones concedidas por el Rey al ingeniero y al capitán de la mina «Cabeza de Vaca», del pueblo de Balmes, que se salvaron del hundimiento ocurrido en dicha mina.

El acto se celebrará en el patio central de máquinas de la Escuela de Minas, a la hora que fije S. M.

Escuela de aprendices

El ministro de Instrucción pública prepara una disposición, que se publicará en breve, creando la Escuela de aprendices de industrias.

La escuela estará provista de todo el material necesario.

La recaudación de Hacienda

La recaudación de Hacienda en el mes de marzo último, ha experimentado una baja de pesetas 9.328.197.

El ministro de la Guerra hablando esta mañana con los periodistas ha dicho, que se darán facilidades a los excedentes para que se incorporen a filas con el fin de aprender la instrucción, pues pretende que se lesionen lo menos posible los intereses particulares.

La ley—añadió—dispone que ninguno de estos individuos pierda las colocaciones por causa del llamamiento y confío en que las empresas particulares seguirán el ejemplo del Estado, Diputaciones, Municipios, Ferrocarriles, Bancos, Tabacalera y otros, que conservan sus destinos a los reclutas que se incorporan a filas.

Se concederán permisos a los estudiantes que lo necesitan para verificar exámenes.

Los individuos de cuota no tendrán que hacer gastos de uniforme, pues sólo se exigirá un traje de faena a los que están destinados a unidades especiales; los cuales aprenderán la instrucción agregados a otros cuerpos.

En breve—dijo el ministro—se comunicarán las instrucciones a los capitanes generales para que con amplitud de criterio hagan concesiones y den facilidades a todos sin perjuicio de la enseñanza.

Repitió que el jueves se celebrará la jura de la bandera a la cual no asistirán las Academias militares.

El robo al duque de Tovar.—Más detalles

El empleado del duque de Tovar que le ha robado 400.000 pesetas se llama Angel Garrido Delfin, de treinta y tres años, y hacia ayer y medio que estaba al servicio de aquel.

Angel aprovechándose de la confianza que le dispensaba su jefe sustrajo nueve títulos de la Deuda que importan la cantidad citada.

El empleado ha desaparecido de Madrid, ignorándose si habrá podido re-

El ministro de Fomento manifestó hoy a los periodistas que el próximo sábado tendrá lugar la imposición de las condecoraciones concedidas por el Rey al ingeniero y al capitán de la mina «Cabeza de Vaca», del pueblo de Balmes, que se salvaron del hundimiento ocurrido en dicha mina.

El acto se celebrará en el patio central de máquinas de la Escuela de Minas, a la hora que fije S. M.

Escuela de aprendices

El ministro de Instrucción pública prepara una disposición, que se publicará en breve, creando la Escuela de aprendices de industrias.

La escuela estará provista de todo el material necesario.

La recaudación de Hacienda

La recaudación de Hacienda en el mes de marzo último, ha experimentado una baja de pesetas 9.328.197.

El ministro de la Guerra hablando esta mañana con los periodistas ha dicho, que se darán facilidades a los excedentes para que se incorporen a filas con el fin de aprender la instrucción, pues pretende que se lesionen lo menos posible los intereses particulares.

La ley—añadió—dispone que ninguno de estos individuos pierda las colocaciones por causa del llamamiento y confío en que las empresas particulares seguirán el ejemplo del Estado, Diputaciones, Municipios, Ferrocarriles, Bancos, Tabacalera y otros, que conservan sus destinos a los reclutas que se incorporan a filas.

Se concederán permisos a los estudiantes que lo necesitan para verificar exámenes.

Los individuos de cuota no tendrán que hacer gastos de uniforme, pues sólo se exigirá un traje de faena a los que están destinados a unidades especiales; los cuales aprenderán la instrucción agregados a otros cuerpos.

En breve—dijo el ministro—se comunicarán las instrucciones a los capitanes generales para que con amplitud de criterio hagan concesiones y den facilidades a todos sin perjuicio de la enseñanza.

Repitió que el jueves se celebrará la jura de la bandera a la cual no asistirán las Academias militares.

El robo al duque de Tovar.—Más detalles

El empleado del duque de Tovar que le ha robado 400.000 pesetas se llama Angel Garrido Delfin, de treinta y tres años, y hacia ayer y medio que estaba al servicio de aquel.

Angel aprovechándose de la confianza que le dispensaba su jefe sustrajo nueve títulos de la Deuda que importan la cantidad citada.

El empleado ha desaparecido de Madrid, ignorándose si habrá podido re-

El ministro de Fomento manifestó hoy a los periodistas

Rusos y austriacos

Despachos de Petrogrado dan cuenta de que en la dirección Cofin se rindieron varios batallones austriacos que defendían una posición fortificada.

En la región de los pueblos de Majiney y Szylowey se rindieron después de morir la mayor parte de los combatientes las tropas austriacas que defendían varias posiciones.

Los supervivientes ascienden a 1.600 hombres.

Alemanes e ingleses.—General procesado

Telegramas de la ciudad El Cabo dicen que los alemanes han sufrido un revés de gran importancia en el Africa alemana.

A sesenta kilómetros al Nordeste de Ucamar ha sido capturado un campamento alemán, gran cantidad de víveres y numerosos caballos.

Actualmente las fuerzas inglesas poseen numerosos e importantes puntos del interior al Este de las montañas de Karr.

También de El Cabo comunican que el general Deset ha sido procesado.

Se le acusa de un delito de alta traición.

¿Austria gestiona la paz?—En Rusia sería favorablemente acogida tal gestión

Dicen de Petrogrado que circulan rumores de que Austria ha entablado negociaciones para firmar la paz.

Para ello se separaría de Alemania.

También dicen que en los círculos de influencia rusos, se acogieran favorablemente estas gestiones.

Una nota de Alemania

Comunican de Londres que el embajador de los Estados Unidos ha entregado al ministro de Negocios Mr. Grey, una nota del gobierno alemán.

En dicha nota pregunta Alemania a Inglaterra el trato que piensa dar a los tripulantes de los submarinos que ha hecho prisioneros.

Añade en la nota que hace esta pregunta, para en el caso de que el trato sea diferente al que se da a los demás prisioneros, aplicar un régimen análogo a los ingleses prisioneros que se encuentran en Alemania.

Inglaterra ha contestado que la conducta de las tripulaciones de los submarinos no la considera honrosa.

Añade que las tripulaciones de dos submarinos están recluidas en cuarteles penitenciarios de Marela, y serán considerados como simples personas aunque se les trata humanitariamente.

El «Prinz Eitel»

El capitán del trasatlántico francés Florida, echado a pique por el Prinz Eitel en el Océano Atlántico, ha regresado a Francia, y en una entrevista que ha celebrado con un redactor de Le Temps dice el citado capitán que una noche el Prinz Eitel se encontró con cuatro cruceros ingleses que se hallaban a una distancia de 7 a 8 millas, y que no le conocieron.

Dichos cruceros radiografiaron al Prinz Eitel tomándole por un barco neutral, preguntándole si sabía dónde se encontraban los alemanes.

Milagrosamente escapó de aquel encuentro.

Las calderas del célebre crucero se hallan en un estado lastimoso.

Los tripulantes del Florida permanecieron a bordo del buque alemán como prisioneros de guerra desde el 10 de febrero hasta que el crucero entró en el puerto americano de Newport News.

Como fué torpedeado el «Flaminian»

De Londres comunican detalles de como fué torpedeado el Flaminian por el submarino U.-28.

El Flaminian se dirigía desde Glasgow al Cabo. Era un buque de 3.500 toneladas y a 50 millas, al S.O. de las islas Scilly fué detenido por el submarino alemán.

El primer oficial cuenta lo siguiente: El submarino fué visto a la una y cuarto de la tarde por el tercer oficial, Mr. Elhot.

Avistó al capitán, que dió orden para que los botes fuesen preparados.

Al mismo tiempo ordenó forzar la velocidad y cambiar de rumbo.

Pero el submarino gracias a su mayor andar, no tardó en darnos alcance, disparándonos tres cañonazos y largando la señal de «deténgase».

Poco después ordenó que el barco fuese abandonado.

Viendo que no había otro remedio obedecimos y saltamos a los botes, siendo recogidos por el vapor dinamarcés Filandia.

Mientras estábamos en los botes el submarino disparó diez cañonazos sobre el Flaminian, pero como no causaron gran efecto, disparó un torpedo, hundiéndose rápidamente el Flaminian de proa.

No se nos dió tiempo para salvar los equipajes, y solamente el capitán pudo salvar su Biblia de la que no se separa nunca.

Caza sin cuartel

De Amsterdám dicen que en vista de lo sucedido con el vapor inglés Bruselas que hizo fuego sobre un submarino, el Almirantazgo alemán ha ordenado que se trate sin cuartel a los buques mercantes enemigos, considerando a sus dotaciones como gente de guerra.

En lo sucesivo no se tendrá consideración ninguna con las dotaciones para evitar que estas causen daños a los submarinos.

Una lucha entre serbios y búlgaros

Despachos de Nisch dan cuenta de que una fuerte banda, más un regimiento de comitadjis búlgaros uniformados, atacaron los puestos serbios de defensa de la línea férrea de Strunizza.

Los serbios resistieron el ataque de sus enemigos hasta que llegaron nuevos refuerzos que diezmaron a los búlgaros.

Comunicado austriaco

De Viena telegrafían el siguiente comunicado oficial:

En el frente de los Beskides, ha reinado tranquilidad.

Los austriacos han rechazado todos los ataques rusos.

La lucha continúa en otros puntos de los Cárpatos.

En la línea de los ríos Pruth y Dniester los rusos han tenido que retroceder después de haber atacado con gran tesón.

Durante el día de ayer los rusos han realizado ataques, colocándose en columnas de 10 a 15 filas que asaltaban a los batallones austriacos hasta la noche.

El enemigo ha sufrido enormes bajas en toda la línea, viéndose obligado a retroceder.

Una proclama del archiduque Federico

Dicen de Viena que el archiduque Federico en una proclama elogia los servicios prestados por las tropas de caballería alemana al mando del general Otto Berud, como también por los dragones que se batieron con gran heroísmo oponiendo una tenaz resistencia al enemigo en las batallas libradas el 28 de marzo.

Elogia y admira el comportamiento de las tropas a las cuales dá expresivas gracias.

General condecorado

También dicen de Viena que con objeto de premiar sus servicios el emperador ha concedido, al general de Infantería von Lusingeu, la Gran Guirnalda de la Orden de Leopoldo.

A su jefe de Estado Mayor, von Stolmsen le ha concedido la cruz del Mérito Militar.

El homenaje a Joffre

La Comisión organizadora del homenaje al general Joffre se ha reunido esta tarde para ultimar algunos detalles.

La excursión a Rivalatte para entregar el album de firmas a la familia del al generalísimo francés, se celebrará el día 2 de mayo.

Hay ya recogido gran número de firmas.

Comunicado oficial francés

De París transmiten el texto del comunicado oficial de las tres de la tarde. Dice así:

En la región del Somme, en Lawiselle y en Dompierre la guerra de minas prosigue con señalada ventaja para nosotros.

El número de prisioneros hechos por nosotros en el bosque de Le Petre, al Norte de Pont-au-Mousson desde el 30 de marzo al 1.º de abril es de 200 entre los que se encuentran sesenta oficiales.

El avión alemán derribado ayer por la mañana había arrojado bombas sobre Reims.

El aparato se incendió al descender pero los aviadores resultaron indemnes y fueron hechos prisioneros.

Comentarios

De París comunican que el telegrama recibido de Nisch dando cuenta de un ataque realizado por los búlgaros a los serbios que custodiaban la línea férrea que va a Stumitza ha producido gran impresión.

Se cree que la intervención de Bulgaria en la guerra dará lugar a grandes complicaciones, haciendo tomar parte en la lucha a todos los países balcánicos.

Los países escandinavos

Dicen de París que, según telegrafían de Petrogrado, el periódico Novoye Frewia asegura que en la conferencia celebrada en Malmoe por los tres monarcas de las naciones escandinavas, se acordó una alianza defensiva entre las referidas naciones.

Por dicha alianza Noruega y Dinamarca se han comprometido a apoyar a Suecia si esta nación es atacada por Rusia.

Suecia y Noruega defenderán a Dinamarca si Alemania la ataca, y Dinamarca...

marca y Suecia ayudarán a Noruega si Rusia tratara de anexionarse territorios noruegos de la costa del mar Arctico.

Alianza entre Italia, Servia y Montenegro.—Un reparto de territorios

Dicen de Roma que el ministro de Servia en Roma, ha manifestado que entre su nación, Italia y Montenegro se ha firmado un convenio para el reparto eventual de las provincias meridionales de Austria Hungría.

El diplomático referido no ha manifestado cuáles son las bases del acuerdo.

Se asegura que, caso de que llegara el reparto, Servia se quedaría con la Bosnia, Croacia, Islas de Kiarnero, la parte de Dalmacia meridional comprendida entre el río Ciquina y Racusa, con los puertos de Amisaa, Makarska Sabloncello y Gravosa.

A Italia la corresponderían Trieste, Istria, Fiume y la Dalmacia septentrional hasta el río Ciquila y con el archipiélago dálmata.

A Montenegro se le adjudicaría la Herzegovina con las bocas de Cattaro, Buda y Spizzia.

¿También Holanda?

De París telegrafían que según las noticias recibidas de Amsterdam, las relaciones entre Holanda y Alemania son muy tirantes, aumentando cada vez más esta tirantez.

El Gobierno holandés ha llamado a filas a los soldados que disfrutaban de licencias.

Los reservistas han recibido órdenes de estar preparados.

Tres barcos ingleses a pique

Un telegrama de la Agencia Reuter da cuenta de que el día 2 del corriente, a las tres de la madrugada fueron echados a pique por un submarino alemán tres buques de carga británicos.

La alianza anglo-japonesa. Comentarios de la Prensa nipona

Comunican de Tokio que la Prensa de aquella capital comenta la alianza anglo-japonesa.

Casi todos los periódicos opinan que hoy el Japón es un aliado necesario para las naciones de la Entente, pero dicen que lo que más importa es saber si la alianza no se modificará al terminar la guerra europea.

Añaden que sería muy interesante conocer cual sería la actitud de Inglaterra si surgiera un conflicto entre el Japón y los Estados Unidos.

Terminan sacando la consecuencia de que la alianza es muy poco ventajosa para el Japón, pues Inglaterra siempre se ha mostrado dispuesta a favorecer a los Estados Unidos, y además en las relaciones con China hay verdadero choque de intereses entre el Japón y la Gran Bretaña, habiendo procurado esta por todos los medios perjudicar a los intereses nipones.

Una equivocación

El almirantazgo británico hace observar que al evaluar los daños causados a la marina mercante inglesa por los submarinos alemanes en la última nota que publicó, se refiere a millones de litros esterlinas en vez de a miles como apareció equivocadamente.

Comunicado de las diez de la noche

De París transmiten el comunicado francés de las diez de la noche, el cual dice que en la región de Dompierre continúan los franceses su lucha de minas.

En las cercanías de Lasnygnid el enemigo intentó abrirse paso pero fué rechazado por un golpe de mano de los franceses.

En la alta Alsacia fueron rechazados dos ataques alemanes.

Búlgaros y serbios

Dicen de París que los búlgaros que atacaron a los serbios en la noche del día 2 se elevaban a dos mil hombres.

A las cinco de la mañana los búlgaros eran dueños de la orilla derecha del Wardar.

En auxilio de las tropas serbias acudieron grandes refuerzos, que consiguieron rechazar a los búlgaros, los cuales tuvieron 80 muertos y numerosos heridos.

Vapores ingleses a pique

De Londres comunican que un submarino alemán torpedeó al vapor inglés Lokwod, echándole a pique.

Otro submarino alemán atacó a la altura de Antefert al barco Paquiter que se hundió a los pocos momentos.

Comunicado alemán

De Berlín telegrafían el comunicado oficial del cuartel general el cual dice que no ha cambiado la situación en los frentes occidental y oriental.

Puerto turco bombardeado

Dicen de Constantinopla que un crucero inglés ha bombardeado el puerto...

Advertisement for SELLO INSTANTANEO YER. Includes a circular logo with 'SELO INSTANTANEO YER' and 'PRECIO 2.50 PESETAS'. Text: 'Exijase siempre el auténtico SELLO INSTANTANEO YER. No admitirlo no siendo en sus cajas presentadas y que estas sean en un todo exactamente iguales a los diseños aquí expuestos. EL SELLO INSTANTANEO YER Solo cuesta un real. CURA en 5 minutos el DOLOR DE CABEZA. Modelo de caja con 12 sellos Solo cuesta 2'50 ptas. El Sello Yer cura Jaquecas. El Sello Yer cura Dolores Reumáticos. El Sello Yer cura La Gripe. El Sello Yer cura Cólicos. El Sello Yer cura Dolor de Muelas. El Sello Yer cura Dolores Nerviosos. DE VENTA: Farmacia de don Leopoldo Montañón y Droguerías del señor Setorrio, Villafranca y Calvo y Pérez del Molino y compañía.'

turco de Boulet, en el Mar Rojo, retirándose ante el fuego que le hacían los cañones de la plaza. Pocas horas después apareció de nuevo el crucero, que bombardeó la ciudad, causando daños en la mezquita. La tripulación del barco intentó hacer un desembarco, pero tuvo que desistir de sus propósitos ante el violento fuego de los turcos. Proyecto aprobado. De París comunican que el Senado ha aprobado el proyecto de reclutamiento para 1917. También dicen que se han suspendido las sesiones hasta el próximo mes de mayo. Otro vapor torpedeado. De Londres dicen que el vapor inglés Seven Seas de 1.194 toneladas fué torpedeado por un submarino alemán. El siniestro tuvo lugar a las cuatro y media de la tarde, a seis millas de Beachy Head. El capitán, los dos oficiales, el primer maquinista y cinco marinos se ahogaron. El resto de la tripulación consiguió salvarse. Detalles de la destrucción del Emma. De Londres comunican detalles de como fué torpedeado el vapor francés Emma. Este se dirigía de Dunkerque a Burdeos y al cruzar frente a Beachy Head, fué sorprendido por un submarino alemán. De la tripulación solo se salvaron dos marinos que han llegado a Duver. Cuentan que al alcanzar el torpedo al buque se produjo en éste una terrible explosión que le partió en dos pedruzcos. No hubo tiempo de arrojar los botes al agua, pues el Emma se hundió en tres minutos. Los dos supervivientes, que son buenos nadadores, consiguieron mantenerse a flote, viendo cómo se ahogaban sus compañeros. Durante hora y media estuvieron luchando con las olas, y cuando desesperaban de ser salvados los recogió un torpedero inglés. Operaciones navales. De París comunican el resumen de las operaciones navales llevadas a cabo por la escuadra aliada en los últimos días. El 22 de marzo el crucero Dasaia bombardeó el fuerte turco de Mowlia, en el golfo de Akaba. El 28 de marzo en la costa de Siria, el acorazado D'Entrecasteaux persiguiendo a una embarcación frente a Gazo, fué torpedeado desde la orilla, resultando a bordo un tripulante muerto y otro gravemente herido. El D'Entrecasteaux avistó el fuego contra Gazo y contra las tropas turcas que ocupaban la costa. EL CORRESPONSAL.

Advertisement for Colegio-Academia de MATA. Text: 'Colegio-Academia de MATA. Incorporado al Instituto General y Técnico y Escuela Superior de Comercio. SANTA CLARA, 9 Y 11. Director: ELOY MATA RUMAYOR. Estudio muy vigilado.—Los alumnos oficiales son acompañados a los Centros respectivos. Enseñanzas: Primaria gradual.—Bachillerato.—Comercio oficial y práctico.—Preparatorio de Facultades.—Preparación militar y de la Armada.—Preparatorio para el Ingreso en las Escuelas especiales de Ingenieros civiles.—Carreras especiales cortas.—Clases de Adorno. 18 matrículas de honor en el último curso. Numeroso profesorado titulado. Internos, medio internos y externos. Pídanse reglamentos. ESTABLECIMIENTO EL CANTÁBRICO PROPIETARIO PEDRO GÓMEZ FERNÁNDEZ. Heredia-Cerda, número 5 SANTANDER. EL MEJOR DE LA POBLACION. Servicio a la carta y por cubiertos.—Servicio especial para banquetes, bodas y fiestas. PRECIOS MODERADOS.—HABITACIONES. Plato del día: Peptoría de ave.'

Advertisement for POLVOS ANTISÉPTICOS CALBER. Text: 'POLVOS ANTISÉPTICOS CALBER para la TOILETTE de SEÑORAS y NIÑOS. POLVOS CALBER. Incomparables. Insustituibles para escocidos de niños. POLVOS CALBER para irritaciones del cutis. Lo refresca de modo infalible. POLVOS CALBER para pecas, granos, sarpullidos, rojeces y contra las nocivas influencias atmosféricas. POLVOS CALBER para después del baño y afeitarse. Evita la infección. POLVOS CALBER contra el mal olor del sudor e irritaciones de la orina en los niños. HIGIENE DE LA PIEL BAÑO DELICIOSO "SANIGENO FLUIDO" CERTIFICA ESTIMULA LIMPIA PURIFICA. De venta en Santander: Señores Pérez del Molino y Compañía y señores Villafranca y Calvo.'

Advertisement for OCASION AUTOMÓVILES. Text: 'OCASION AUTOMÓVILES de 12 a 60 HP. nuevos y usados se ceden muy baratos, en orden de marcha y probados NEUMATICOS «DUNLOP» (LEGITIMOS) Garage moderno de A. CORCHO Juan de la Cosa, 5.—Teléfono 371'

Advertisement for Masajista y callista. Text: 'Masajista y callista. Especialidades de las masajes. Manuel Martínez SAN FRANCISCO, 1, PRAL. Aviles a domicilio.—Teléfono 555'

Advertisement for La Peruana. Text: 'La Peruana. Bodega de vinos finos. Nobleses. (Toledo). Almacén al por mayor y menor.—Libertad, 2 Santander.'

Advertisement for Tos, catarro. Text: 'Tos, catarro. Reciente o crónico; afecciones del pecho con el... PECTORAL UREA. remedio moderno eficazísimo. Con su uso la tos y la fatiga cesan, la expectoración se promueve y el enfermo goza de un sueño tranquilo. De resultados maravillosos en la toserina. Precio 3 pesetas. Al por mayor en Santander.—D. V. Villafranca y Calvo y Pérez del Molino y C.'

Advertisement for Sal de Torreveja. Text: 'Sal de Torreveja. Sales de todas marcas: O, T, G, XX y triturada muy blancas. ALVARO FLOREZ ESTRADA'

Advertisement for Buena ocasión. Text: 'Buena ocasión. Se arrienda en precio arreglado, para tienda de Ultramarinos y Café, un local construido para dicho objeto, muy apropiado para Sociedad o Cooperativa. También se cederá terreno estenso (en un punto céntrico), propio para Garage u otras industrias. Se harán las edificaciones necesarias mediante un contrato. Para informes: dirigirse a don Manuel Méndez, Almacén de Efectos Navales, Méndez Núñez, número 4.'

Advertisement for Asociación protectora del viajero. Text: 'Asociación protectora del viajero. Advertencia a los señores viajeros. El despacho de equipajes en la casa de pasajeros es absolutamente gratuito. Únicamente cuando el viajero, por su comodidad, requiere el servicio de un mozo de aduana, deberá pagar un real (cinco céntimos) por maleta de mano y dos reales (diez céntimos) por baul de bodega. Las señoras viajeras no podrán ser reconocidas por las matronas, sino por orden expresa del señor Vista de aduana o del jefe de carabineros de servicio en la casa de pasajeros. No mediando esta orden particular, podrán negarse a ser reconocidas. 7 TELEFONO NUM. 547'

Advertisement for Mudanzas en vagones capitonés. Text: 'Mudanzas en vagones capitonés. Recomendamos efícamemente a las familias que tengan necesidad de trasladar su residencia a nuevo domicilio, empleen como medio de transporte los Vagones Capitonés. Los muebles así expuestos no sufren deterioro alguno y no están expuestos a la intemperie, pues los Camiones que tenemos en servicio son completamente cerrados y tapizados interiormente. Por el mismo precio que antes se hacían las mudanzas en carros ordinarios, pueden hacerse ahora en Vagón Capitonés. Avisar: GUTIERREZ Y QUIJANO. Agencia de Transportes y Mudanzas.—Méndez Núñez, 10.—Teléfonos 571 y 777.'

Advertisement for RECCION SOCIAL DE DAMAS CATÓLICAS DE SANTANDER. Text: 'RECCION SOCIAL DE DAMAS CATÓLICAS DE SANTANDER OFICINA DE COLOCACIONES. Esta asociación ha abierto nuevamente, después de legalizada, la que tenía establecida en la calle de la Compañía, 5, segundo dedicada a proporcionar colocaciones a sirvientas, profesoras, modistas, señoras de compañía etc., etc.'

